Un agriculteur dans la commune Savalou montrant la floraison rapide de son champ de soraho, où il a expérimenté des semences à cycle court. Dans le cadre du Programme Intégré de lutte contre les effets néfastes des changements climatiques dans le secteur de l'agriculture (PANA 1), nous plus d'un millier de producteurs agricoles dont 370 femmes en mettant à leur disposition des semences de maïs, de riz, de soja et mucuna à cycle

A farmer in the Savalou local government (Commune) showing the rapid blossoming of his sorghum farm where he experimented short-season seeds. As part of the Integrated Programme to fight against the harmful effects of climate change in the garicultural sector (PANA 1), we have strengthened the resilience of vulnerable communities particularly of more than a thousand agricultural producers among whom 370 women by making available for them short-season corn, rice, soy and mucuna



Environnement, changements climatiques et catastrophes

Pour le PNUD, il est crucial de renforcer l'aptitude des nations à gérer l'environnement d'une manière durable tout en faisant progresser les efforts de réduction de la pauvreté.

Au Bénin, le PNUD articule son intervention dans ce domaine au cours du cycle 2014-2018 autour des actions suivantes :

- l'amélioration de la gouvernance environnementale par le renforcement des capacités nationales de gestion pour la préservation d'un environnement sain et durable, la gestion et la préservation des ressources naturelles et la facilitation de l'accès aux sources d'énergies renouvelables (énergie solaire) grâce à la mobilisation et l'engagement du secteur privé créateur d'emploi et de richesse au profit des femmes et des jeunes;
- la préservation des écosystèmes terrestres protégés;
- le plaidoyer et le dialogue de politique en vue d'accompagner le processus de formulation des stratégies d'appui aux communautés et de mise en œuvre des techniques d'adaptation aux impacts des changements climatiques et le renforcement des capacités des institutions nationales à l'alerte précoce pour améliorer les revenus des populations, notamment des jeunes et des femmes grâce à la réduction des pertes de récoltes et à l'augmentation des investissements ;
- la dynamisation de la plateforme de gestion des risques et catastrophes naturelles au niveau national et décentralisé, en tenant compte des besoins des populations ciblées en particulier les femmes.

Environment, climate change and disasters

For UNDP, it is crucial to strengthen the ability of nations to manage the environment in a sustainable manner while advancing the efforts of poverty reduction.

In Benin, UNDP focuses its intervention in this area in the course of the 2014-2018 period on the following actions:

- Improving environmental governance by building national management capacities for the preservation of a healthy and sustainable environment, for the management and preservation of natural resources as well as facilitation of access to renewable energy sources (solar energy) thanks to the mobilisation and commitment of the job and wealth-generating private sector for the benefit of women and youth;
- Preserving the protected terrestrial ecosystems;
- Advocating and initiating a policy dialogue in order to support the formulation process of assistance strategies for communities and implementation techniques of adaptation to the impacts of climate change and strengthening of the capacities of national institutions to early warning to improve the populations' incomes, especially those of the youth and the women thanks to the downsizing of harvest losses and to the increase of investments;
- Boosting of the management of risks and national disasters plateform at national and decentralised levels, by taking into account the needs of the targeted populations and particularly those of women.

Les programmes associés

Le PNUD administre des fonds et programmes associés comme :

Le programme des Volontaires des Nations Unies

Le programme des Volontaires des Nations Unies (PVNU) intervient The United Nations Volunteers (UNV) programme intervenes in au Bénin depuis 1982. Des centaines de Volontaire des Nations Unies, aussi bien internationaux que nationaux, ont servi sur le territoire système des Nations Unies œuvrant au Bénin. L'un des proiets mis en œuvre par le PNVU est le projet de Promotion du volontariat pour une gestion décentralisée de l'environnement, cofinancé par le PNUD.

Le Fonds des Nations Unies pour l'équipement (UNCDF)

Les premières interventions de l'UNCDF (FENU) au Bénin remontent à 1977 et ont couvert plusieurs régions du pays dans à faire de l'institution communale un véritable instrument de lutte struggle against poverty. contre la pauvreté.

Le Programme de Micro - Financements du Fonds pour The Global Environmental Fund's Micro-finance programme (GEF) l'Environnement Mondial

une subvention d'un montant de 850 000 \$US dans les domaines degradation. suivants : Conservation de la biodiversité : Lutte contre les changements climatiques; Protection des eaux internationales; limitation des polluants organiques persistants et Lutte contre la dégradation des terres.

Associated programmes

UNDP administers the following funds and programs:

The United Nations Volunteers programme

Benin since 1982. Hundreds of United Nations Volunteers, both international and national, have served on the national territory national pour appuyer les programmes des différentes Agences du to support the programmes of various agencies of the United Nations system working in Benin. One of the projects implemented by the UNV Programme is the project for the Promotion of volunteerism for decentralized environmental management, co-funded by UNDP

United Nations Capital Development Fund (UNCDF)

The first interventions of UNCDF in Benin date back to 1977 and have covered several areas of the country in different areas such as divers domaines comme l'hydraulique villageoise, la construction rural water supply, building schools, opening up of isolated rural d'écoles, le désenclavement et le développement rural. Les areas and rural development. Recent projects of UNCDF in Benin projets récents de l'UNCDF (FENU) au Bénin viennent en appui au support the decentralization process and local development and processus de décentralisation et de développement local et visent aim to transform the municipal institution in a real instrument of

Micro-finance Programme - Global Environmental Fund

started its activities in Benin in 2006. In partnership with UNDP, the Le Programme de Micro - Financements du Fonds pour fund assists thirty non-governmental organizations (NGOs) and l'Environnement Mondial (GEF/SGP) a démarré ses activités au Community Based Organizations (CBOs) in Benin for an amount Bénin en 2006. Il accompagne en partenariat avec le PNUD au of 850.000 USD in the following areas: biodiversity conservation; Bénin une trentaine d'Organisations Non Gouvernementales Fight against climate change, protection of international waters; (ONG) et Organisations Communautaires de Base (OCB) pour limitation of persistent organic pollutants and fight against land

Programme des Nations Unies pour le développement

Le PNUD Bénin en bref **UNDP** Benin in brief







Programme des Nations Unies pour le développement Lot 111 zone résidentielle 01BP 506 Cotonou Tel: + 229 21 31 30 45/46 Fax: +229 21 31 57 86 Email: registry.bj@undp.orgwww.bj.undp.org



Le PNUD au Bénin

LePNUDBéninseveutêtre un partenaire privilégié du Gouvernement pour l'atteinte des Objectifs du Millénaire pour le développement (OMD) à travers des services d'appui conseil, de plaidoyer et de mise en œuvre de politiques et stratégies de développement axées sur la croissance accélérée et favorable aux pauvres.

Le cadre de coopération entre le Gouvernement béninois et le PNUD pour la période 2014-2018 décliné dans le Plan Cadre des Nations Unies pour l'assistance au développement, se focalise sur trois sous-programmes que sont :

- √ Croissance, emploi, sécurité alimentaire et protection sociale
- ✓ Gouvernance, participation et décentralisation
- √ Gestion de l'environnement, changements climatiques et catastrophes

Des thèmes transversaux comme les droits humains, le genre et le VIH/SIDA viennent compléter les problématiques dont la prise en compte est appuyée par le PNUD dans le cadre de la formulation des politiques et stratégies nationales.

L'appui consistera en : (i) un plaidoyer pour la mise en œuvre de la Politique Nationale de Promotion du Genre (PNPG) par le renforcement des capacités des institutions nationales, de la société civile et des communautés locales en vue d'améliorer la représentativité de la femme dans les instances de prise de décision et la protection des femmes contre les discriminations, les violences, les sévices et l'exploitation ; (ii) une meilleure intégration de la thématique VIH-SIDA dans les politiques et stratégies publiques et la promotion de la bonne gouvernance dans le domaine du VIH-SIDA.

UNDP in Benin

UNDP Benin wants to be a privileged partner of the Government in achieving the Millennium Development Goals (MDG) through support and advice, advocacy and implementation of policies and development strategies focused on accelerated pro-poor growth.

The framework for cooperation between the Government of Benin and UNDP for 2014-2018 as shown in the United Nations Framework Plan for development assistance focuses on three sub-programmes as follows:

- ✓ Growth, employment, food security and social protection:
- ✓ Governance, participation and decentralisation :
- ✓ Environmental management, climate change and disasters.

Cross-cutting themes such as human rights, gender and HIV-AIDS come as supplements to issues to be considered and backed up by UNDP as part of the formulation of national policies and strategies.

Assistance will consist of: (i) an advocacy for the implementation of the National Gender Promotion Policy (NGPP) through capacity building for national institutions, the civil society and local communities in order to improve the representational capacity of women in the decision-making process and women protection against discriminations, violence, abuses and exploitation; (ii) a better integration of the HIV-AIDS theme in public policies and strategies and the promotion of good governance in the field of HIV-AIDS.

Croissance, emploi, sécurité alimentaire et protection sociale

Le PNUD estime que les pays et leurs citoyens sont les mieux placés pour déterminer leurs propres stratégies d'éradication de la pauvreté, en fonction de leurs besoins et priorités. Le PNUD appuie le Gouvernement du Bénin en amont au niveau de la définition des politiques et stratégies de développement et en aval à travers la mise en œuvre de projets.

L'appui du PNUD dans le domaine de la croissance, de l'emploi, de la sécurité alimentaire et de la protection sociale couvre pour la période 2014-2018 trois volets :

- ✓ L'appui à la mise en place et au renforcement des capacités nationales nécessaires pour accélérer la croissance rurale. L'accent sera mis sur la promotion des entreprises agricoles, le renforcement et la création des centres d'incubation pour l'entreprenariat agricole des jeunes et femmes, l'accompagnement des jeunes formés à l'installation et à la création d'entreprises viables ;
- ✓ L'appui à la transformation de l'économie par la création d'un environnement favorable, le soutien à la création d'emplois durables et aux structures chargés de la promotion de l'emploi et du financement des PME/PMI, le dialogue public-privé;
- ✓ L'accélération de la réalisation des Objectifs du Millénaire pour le développement (OMD) au niveau local et la mobilisation des ressources des Communes pour la mise en œuvre des Plans de Développement Communaux.

Afin d'accroître la résilience des communautés locales notamment les femmes, l'intervention du PNUD ciblera la mise en place d'un socle de protection sociale, l'élargissement des opportunités d'activités génératrices de revenus dans un cadre commun avec le Système des Nations Unies (SNU).

Egrenage de maïs par de jeunes gestionnaires de ferme sur le Site d'incubatior de Kétou. 200 jeunes ont été formés à l'entrepreneuriat agricole, selon le modèle de système intégré de production de Songhaï, dans le cadre du Projet de Promotion de l'Entrepreneuriat Agricole, financé par le Gouvernement du Bénin et le PNUD.

Young farm managers taking maize seeds off the cob on the Ketou Incubation Site. 200 young people were trained in agricultural entrepreneurship in accordance with the Songhaï integrated production system model within the context of the Agricultural Entrepreneurship Promotion Project, funded by the Government of Benin and UNDP.

Growth, employment, food security and social protection

UNDP believes that the countries and their nationals are in better position to determine their own poverty eradication strategies, based on their needs and priorities. UNDP assists the Government of Benin upstream in defining development policies and strategies and downstream via project implementation.

UNDP's assistance in the area of growth, employment, food security and social protection covers three components for the 2014-2018 period:

- Support in establishing and building national capacities needed for the acceleration of rural growth. Stress will be laid on the promotion of agricultural ventures, strengthening and creation of 'agro-business incubator' centres for the youth and the women, assistance to the youth, trained during the establishment and creation of viable businesses;
- Assist in transforming the economy through the creation of a conducive environment, the support to the creation of sustainable employments and to bodies responsible for employment, promotion and the funding of SME/SMI, public-private dialogue;
- Accelerating the attainment of the Millennium Development Goals (MDGs) at local level and mobilising communes resources for the implementation of Local Governments Development Plans.

With a view to increasing the local communities resilience especially the women, UNDP's intervention will aim at setting up a social protection frame, the broadening opportunities for incomegenerating activities in conjunction with the United Nations System.



Concertation avec les populations de Kouandé sur le problème du foncier. Grâce à notre appui, l'Assemblée Nationale organise périodiquement des consultations nationales en prélude au vote de certaines lois.

Consultation with the populations of Kouandé over land issues. Thanks to our assistance, the National Assembly organizes periodical national consultations prior to the passing of some acts.

Gouvernance, participation et décentralisation

Le PNUD est convaincu que la gouvernance démocratique et la participation de tous les citoyens sont essentielles pour l'introduction de changements favorables dans les nations et communautés. Il aide les Etats à mettre en place des institutions électorales, juridiques et à adopter des méthodes promouvant des élections transparentes et inclusives, ainsi que l'état de droit, avec une attention particulière aux femmes et aux groupes marginalisés.

Au Bénin, le PNUD articule son assistance dans ce domaine pour la période 2014-2018 autour des points suivants :

- √ L'appui à la conception et la mise en œuvre des réformes économiques et sociales pour réaliser la transformation socioéconomique du Bénin. La contribution du PNUD s'inscrira dans une approche de développement des capacités et orientée vers la satisfaction des besoins des citovens :
- Les appuis institutionnels, stratégiques et techniques en matière de planification, gestion macro-économique, programmation budgétaire pluriannuelle, de suivi et d'évaluation ainsi que l'appui au système statistique national. En outre, le PNUD consolidera son action en matière d'opérationnalisation du plan d'action de la politique de l'aide;
- ✓ Le renforcement des capacités techniques et institutionnelles de l'Assemblée Nationale pour lui permettre d'exercer ses prérogatives constitutionnelles. De même, le PNUD va accroitre son action de plaidoyer pour mobiliser des ressources afin d'appuyer les autres institutions publiques impliquées dans la consolidation de l'Etat de droit. Cet appui permettra de garantir une meilleure participation des populations, un contrôle citoyen efficace et une bonne gouvernance concertée ;
- ✓ L'appui aux mécanismes de pérennisation des organes et des outils de gestion des élections, de dialogue politique pour renforcer la paix et la confiance entre les acteurs;
- ✓ L'amélioration de l'accès des populations à des services judiciaires efficients, la démarginalisation des pauvres par le droit et le renforcement des capacités institutionnelles et techniques du système judiciaire en vue de rendre la lutte contre la corruption efficace.

Governance, participation and decentralisation

UNDP is convinced that democratic governance and the participation of all citizens are needed to bring about positive changes in nations and communities. It assists States in establishing electoral, judicial institutions and adopting methods promoting transparent and inclusive elections, as well as the rule of law, with a peculiar attention to women and marginalized groups.

In Benin, UNDP's assistance is articulated around the following areas for the 2014-2018 period:

- Assistance in designing and implementing economic and social reforms aimed at achieving the socio-economic transformation of Benin. UNDP's contribution will be part of a development approach of capacities and directed to the meeting of citizens' needs;
- Institutional, strategic and technical assistance pertaining to planning, macro-economic management, multi-year budgetary programming, follow-up and evaluation as well as assistance to the national statistical system. Besides, UNDP will consolidate its action relating to the operationalisation of the action plan of the aid policy;
- Technical and institutional capacity building for the National Assembly to enable it to exercise its constitutional prerogatives. Similarly, UNDP will boost its advocacy action to mobilize resources in order to support other public institutions participating in the consolidation of the rule of law. This support will help ensure a better participation of the populations, an effective citizen control and a concerted good governance;
- Assistance to the sustainability of election management bodies mechanisms and tools, policy dialogue to consolidate peace and confidence among actors;
- Improvement of population's access to efficient judicial services, empowerment of the poor through the law and institutional and technical capacity building of the judicial system with a view to making the fight against corruption effective.